
Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung  

des Hauptausschusses 
am Dienstag, dem 09. Dezember 2014, 19:00 Uhr, 
im Schlosssaal des Schlosses in Bad Bramstedt 

 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
Anzahl der Besucherinnen/ keine Besucher 
Besucher: 
 
Anwesend: Herr Behm  
 Herr Helmcke   
 Frau Mißfeldt 
 Herr Müller als Vorsitzender 
 Herr Park 
 Herr Dr. Sieckmann-Joucken als Vertreter 
 für Herr Strübing 
 Herr Weiß 
 Herr Bürgermeister Kütbach 
 
ferner anwesend:  
 
entschuldigt fehlt: Herr Strübing 
 
für die Verwaltung bzw. das Protokoll: Frau Rettmann 

 
 

Tagesordnung 
 
öffentlicher Teil 
 

Nr. Bezeichnung Bemerkung 

1. Einwohnerfragestunde  

2. Bericht des Bürgermeisters  

3.  Haushaltssatzung und –plan einschl. Anlagen für 
das Haushaltsjahr 2015 

Die Unterlagen wurden 
bereits versandt. Eine Liste 
über die zu beratenden 
Produkte liegt bei. Vortrag 
zum Stellenplan erfolgt 
durch Frau Rettmann. 

4. Verschiedenes   

 
nichtöffentlicher Teil 
 

Nr. Bezeichnung Bemerkung 

5. Beteiligungsangelegenheiten  

6. Verleihung von Auszeichnungen der Stadt Bad 
Bramstedt 

Vorlage liegt bei 

7. Grundstücksangelegenheiten Vorlage liegt bei 

8.  Verschiedenes  



Herr Müller eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 
fristgerechte Zusendung der Einladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung 
sowie das Protokoll der letzten Sitzung werden nicht erhoben.  
 
I. öffentlicher Teil 
 
01. Einwohnerfragestunde 
 
keine Wortmeldungen 
 
02. Bericht des Bürgermeisters 
 
Von Herrn Kütbach werden der Pressespiegel des Klinikums sowie die von PRD 
Energy vorgelegten Unterlagen rumgereicht. 
 
Schulverband 
Die Schulverbandsvertretung hat am 08.12.2014 den Haushalt für das Jahr 2015 
beschlossen. Es wurde eine neue Budgetregelung für die Schulen eingeführt. 
 
Strategie Auenland 
Die neue Strategie des Auenlandes wurde durch die zuständige Jury gut bewertet. 
Aus der alten Förderperiode sind noch Mittel aus Rückflüssen vorhanden. 
 
Weihnachtsmarkt 
Die Verkehrssituation rund um den Weihnachtsmarkt wird noch ausgewertet. 
Aufgefallen ist, dass die Mühlenstraße stark frequentiert wurde. 
 
Ortsnaturschutzbeauftragter 
In der Stadtverordnetenversammlung am 16.12.2014 erfolgt die Ernennung des 
neuen Ortsnaturschutzbeauftragten, da der zweite Bewerber seine Bewerbung 
zurückgezogen hat. 
 
Polizeistation 
Herr Kütbach erklärt, dass die in Presseberichten erwähnte geplante 
Neustrukturierung der Polizeistationen kritisch beobachtet wird. 
 
Privatschule 
Herr Kütbach gibt Erläuterungen zur öffentlichen Diskussion über einen möglichen 
neuen Standort der Leibnitz-Privatschule. 
 
Sportförderung 
Die derzeitigen Sportförderrichtlinien der Stadt sind so abgefasst, dass eine 
automatische Anpassung der Beträge bei Änderung de Kreiszuschusses erfolgt. 
 
Drawsko Pomorskie 
Herr Bürgermeister Zbigniew Ptak wurde erneut zum Bürgermeister gewählt. 
 
Einwohnerfragestunde 
Herr Kütbach spricht die letzte Einwohnerfragestunde im Finanzausschuss an. Die 
Fragen von Herrn Chilcott werden schriftlich beantwortet und den 



Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt. Es wird nicht der Bedarf gesehen, 
diese auch im vollen Wortlaut zum Bestandteil des Protokolls zu machen. 
 
Neujahrsempfang 
Der Neujahrsempfang findet am 04.01.2015 statt. Die musikalische Begleitung erfolgt 
durch BTO light. 
 
Sommerstedt 
Die Anmeldungen für die am Wochenende stattfindende Weihnachtsfeier in 
Sommerstedt sollen bei Frau Wieland erfolgen. 
 
Bürgervorsteherin 
Herr Kütbach weist auf die Verleihung der Freiherr von Stein-Medaille an Frau 
Bürgervorsteherin Mißfeldt hin. 
 
Feuerwehr 
Herr Gemeindewehrführer Harms erklärt, dass die Kameraden durch den 
Feuerwehrvorstand über die neue Situation informiert wurden. Dies wurde äußerst 
positiv aufgenommen.  
Der Bauausschuss hat entschieden, dass nur die nötigsten Arbeiten durchzuführen 
sind. Anfang nächster Woche wird Herr Harms Kontakt zur HFUK aufnehmen. 
Es wird eine verwaltungsinterne Arbeitsgruppe gebildet, in der auch die Wehrführung 
eingegliedert wird. 
 
03. Haushaltssatzung und –plan einschl. Anlagen für das Haushaltsjahr 2015 
 
Zunächst bittet Herr Müller um Rückmeldungen zur mitgelieferten Liste der Produkte 
der Feuerwehr.  
Herr Helmcke regt eine Sperre des Ansatzes für den MTW an.  
 
Nach einer Diskussion im Ausschuss wird entschieden, den Ansatz nicht zu sperren. 
Der Hauptausschuss ist vor Auftragserteilung über die Beschaffung zu informieren. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Frau Rettmann erläutert anhand einer Präsentation die Entwicklung der 
Personalkosten sowie der Personalstellen. Die Hälfte der Kostensteigerung wird 
durch tarifliche Erhöhungen im nächsten Jahr ausgelöst. Der Ausschuss stellt Fragen 
zu den einzelnen Personalstellen, die von Frau Rettmann und Herrn Kütbach 
beantwortet werden. 
 
Der Hauptausschuss beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
einschließlich der Anlagen für das Haushaltsjahr 2014. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
  



 
04. Verschiedenes 
 
Herr Park spricht die Probleme mit dem Postversand an. Frau Rettmann erklärt, dass 
bereits Kontakt mit der Fa. Nordbrief aufgenommen wurde. 
 
II nichtöffentlicher Teil 
 
Für den internen Gebrauch. 
 

Gesehen: 
 
 
 (Burkhard Müller) (Hans-Jürgen Kütbach) (Marion Rettmann) 
 Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 


